Dirigido y Redactado por Cl "Centro Verdad" Editor: Luis Cartin G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Teléfono 438 Apartado III

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 28 de mayo de 1918

Núm. 124

América Central

Antonio Hernández

Suscripción mensual @ 1.00

Puñado de noticias

Para los Estados Unidos salió Mr. H. F. Burke, quien durante muchos años ocupó el puesto de Superitenden. te del Ferrocarril al Atlántico y otros cargos de importancia en la United Fruit C?

La Municipalidad de Heredia ha cancelado durante los últimos seis meses deudas por valor @ 7.000

La «Parismina Banana Company» en asamblea ordinaria de accionistas celebrada el 5 del actual eligió para integrar el Consejo de Gobierno de la misma, durante el bienio hasta el día 5 de mayo de 1920 a los señores accionistas siguientes:

Presidente y Gerente con facultades de apoderado generalisimo: Dr. don Daniel Núñez.

Vice presidente D. F. Nutter Cox. Don Cipriano Herrero, don Juan B. Quirós, don José C. Zeledón, don A. dolfo Cañas, Secretario Tesorero.

Suplentes: don Oscar Rohrmoser, don Paúl Burón y don Anastasio He-

Sindicos: don Félix Wiss, Dr. don Pánfilo Valverde y don Juan W. Va

El Departamento de Ankilostomia sis abrió el año pasado laboratorios en las siguientes poblaciones: Bagaces, Santa Cruz, Liberia, San Carlos, Alfaro, Ruiz, Acosta.

Examinó 70.876 personas de las cuales 42 000 estaban infectadas por la enfermedad.

Recibieron primer tratamiento.... 40.857.

Volvieron a segundo examen, 2741. Total de curados, 7628

Curados en segundo examen, 3243. Recibieron segundo tratamiento, 22051.

Volvieron al tercer examen, 8028. | ra, que renunció.

Curados en tercer examen, 2214. Recibieron tercer tratamiento 5818. Volvieron al cuarto tratamiento,

Curados en el cuarto examen, 2100. Recibieron cinco y más examenes,

Curados en estos examenes, 71.

Debido a que los últimos vapores que para los Estados Unidos han salido llevaban su capacidad para pasaieros cubierta totalmente, no han podido embarcarse mucho trabajadores, que tienen listo viaje para puertos nor teamericanos.

El Dr. Durán puso aver en conoci miento de la Tefatura de Sanidad que en el vecindario de Cinco Esquinas se ha presentado un caso de parálisis infantil.

El Dr. Fonseca Calvo se trasladó a ese lugar para dictar las disposiciones oportunas para evitar el contagio de esa terrible enfermedad.

Hasta ahora los rarísimos casos que de esa dolencia se han presentado en el país han tenido un desenlace fatal.

No debe echarse en olvido el extraordinario número de víctimas que en Nueva York ocurrieron la última vez que esa ciudad fué invadida por el

A pasar unos unos días de descanso en su patria llegó en el vapor "Sixao la" el tenor nacional don Manuel Sa lazar, quien, según parece, continuará luego su gira artística por la América del Sur. Le enviamos nuestro más atento saludo.

Subinspector de Hacienda en Alajuela fué nombrado don Carlos Sabo río en reemplazo de don Alfonso Mo

CABLEGRAMAS

LONDRES 26.-El ferrocarril de | Katlanga en el Congo Belga fué concluido el día 22 del presente estableciendo la comunicación ferrocarrilera desde la Ciudad del Cabo hasta Bukama y por ferrocarril y aguas navegabies hasta Bomba y la desemboca dura del Congo. Esta magna obra que se debe considerar como sección del ferrocarril Cabo Cairo se ha construido bajo las condiciones más difíciles debido a la guerra. El ferrocarril británico desde Bulawayo alcanzó la frontera del Congo Belga en 1909. De este punto fué continuado bajo la dirección de los belgas, primero a Elizabethville en 1910 y luego Kambovut en 1913 La guerra interrumpió por algún tiempo los trabajos, sinembargo se han concluido habiéndose construido 150 millas de vía desde que comenzaron las hostilidades.

LONDRES 25 .- A las once de la mañana del jueves concluyó el largo período de buen tiempo. Poco antes se habían efectuado varios reconocimientos aereos echando ocho toneladas de bombas sobre los aerodromos situados cerca de Tornai. Estos aerodromos los ocupan las escuadras nocturnas del enemigo; derribamos tres máquinas enemigas y otras dos caye ron averiadas; faltan tres de las nuestras. Durante la noche a pesar de la velocidad del viento arrojamos 7 tone ladas de bombas sobre los acantona mientos cerca de Peronne, Fricourt y Baupane y los campamentos del Some. Todos los nuestros regresaron incólumes; el viernes se arrojó cerca de una tonelada de bombas sobre el ferroca rril y fábricas de Hogadagan, situada a 12 millas al Norte de Metz. Cuando nuestras máquinas volaban sobre los objetivos fueron atacadas por los exploradores hostiles y la artillería an tiaerea pero todas regresaron.

WASHINGTON 25 .- Esta noche el Presidente Wilson se dirigió a los ciudadanos americanos no nacidos en los EE. UU. excitándolos a cooperar con los americanos naturalizados en la celebración del 4 de julio día del nacimiento de un nuevo y magno es píritu de democracia. Hace poco jun tas representativas de organizaciones de casi todos los elementos de ciudanos nacidos en el extranjero dirigieron a Mr. Wilson una petición en que expusieron el proyecto de gran manifes tación de lealtad y solicitando la participación del país entero.

LONDRES, 25,- Comunica el ina lámbrico alemán que en reciente discurso que pronunció en la Cámara de Comercio de Berlín Auelhmann dijo que el control que ejerce Alemania so bre las cosechas rumanas inspira cierta confianza en la situación a imenticia

Los privilegios comerciales alemanes son también de los más importantes. incluyen el arriendo por una empresa alemana por el término de 99 años del ferrocarril Buscarest Chernavoda constancia que dá acceso a los yacimintos petroliferos y centros ganaderos. Refiriéndose a la situación geográfica y eliminando la cuestión de adquisiciones territoriales dijo así; es que tanto más es necesario obtener ventajas económicas hasta el límite compatible con el mantenimiento de la capacidad productiva de Rumanía. En esta canexión se deben considerar dos puntos. La garantía del producto agrícola y petrolera rumana tan necesaria para la continuación de la lucha por los centrales y el importante papel que ha de desempeñar Rumanía en facilitar el camino a oriente especialmente en vista del hecho que ella domina el bajo Danubio.

LONDRES, 25 .- Of. Macedonia. El contigente naval de la fuerza real de aviación ejecutó contra Drama el día 12. Se observaron una máquina enemiga caer abrazada por las llamas y otras dos envueltas en humo. Otra se derribó, el día 15 derribamos dos y una el día 21; el día 24 bombardeamos Budova. Todas las bombas estallaron cerca de los objetivos averiando dos hangares.

MADRID, 25.-Informa el Gober nador de Santander que a las 6 de la mañana arribo el pequeño submarino alemán U 65; parece averiado.

FAVIOLONA, 25 .- Se aumen tan los temores de una huelga, grave conflicto, la escasez de algodón ha paralizado la obra de cien mil trabaja dores quienes exigen al Gobno. una pronta solución.

WASHINGTON. 25 .- Otros vein. te millones hay al fondo de 100 millones que, se está levantando en este país para la cruz Roja Americana, el fondo totaliza ya 86.689000.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO, por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para usted. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similiares.

Volvemos a las andadas

Por falta de quotum no celebró anoche su sesión reglamentaria la Municipalidad. Parece que el señor Gobernador se propone convocar a sesión extraordinaria para uno de estos días. Lo que falta es que le lleguen.

RRILLA DE CHANNING es la mejor prue-ba de su eficacia contra tumores furúnculos y o tras enfermedades de la piel. Se ha estado usan do en todo el mundo por muehos años con este

Sesión de Directiva

A las siete en punto celebrará sesión la Directiva de la Congregación Mariana de Caballeros.

EL SECRETARIO

Paraguería LA JAPONESA 50 varas ri sur de El Cometa

Acaba de recibir por el vapor «Eu ropa» géneros de media seda y algo dón fino, propios para forrar paraguas

MANUEL REGO

Acontecimiento trágico en Heredia

La ciudad de Heredia fué conmovida hondamente el sábado último con un penoso acontecimiento.

El Sr. don Carlos Alvarado, Srio. de la Comandancia de Plaza de esa provincia, disparó tres tiros de revól ver sobre don Carlos Chaverri, resultando éste herido de gravedad.

La Información en su número de ayer, siempre fiel a su programa sen sacionalista, hace del suceso un relato con lujo de detalles que según nos han hecho notar adolece de tergiversaciones de algunos antecedentes y circunstancias del deplorable acontecimiento.

Siempre hemos reprobado y reprobaremos que la prensa se ocupe de

reseñar hechos de esta naturaleza y más aun de formular responsabilida des o siquiera insinuarlas con respec to a asuntos de honor, en los cuales existen antecedentes privados y por ende de naturaleza tal que no deben ser lanzados en la prensa como pasto a la voracidad pública y que sólo deben obrar en los expedientes judi

Sentimos profundamente este acontecimiento, rogando al Cielo porque no resulten vanos los esfuerzos que por rescatar de la muerte al Sr. Chaverri hacen la ciencia médica y su es-

timable familia con asiduos y solicitos cuidados.

MARIA

Aparta de tus ojos la nube perfumada el resplandor nos vela, que tu semblante da, tiéndenos, María, tu maternal mirada, donde la paz, la vida y el paraíso está.

Tú, bálsamo de mirra; tú cáliz de pureza; Tú, flor del Paraiso y de los astros luz; escudo sé y amparo de la mortal flaqueza, por la Divina Sangre del que murió en la Cruzl y hacia tu luz bendita desfallecido avanza el náufrago que anhela en el Edén tocar.

¡Impela, oh Madre augusta, tu soplo soberano destrozada vela de mi infeliz bajel; enscñale su rumbo con compasiva mano, no dejes que se pierda mi corazón en éll

Tú eres, oh María, un faro de esperanza que brilla de la vida junto al reynelta maría

JOSE ZORRILLA Durante su vida, extraña y turbulenta, fué Zorrilla tierno devoto e la VIRGEN, a quien ofreció todas las coronas que le habían sido presentadas en homerajes a su gran talento y genio poético. Obregon Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ri

España y América

Colección de artículos de una polémica

El 15 de septiembre del año | próximo pasado un colaborador del diario Nueva Era publicó un artículo titulado Clarinada alusivo a la inde pendencia de Centro América.

El joven don Hernán G. Peralta juzgó ofensivos a España y erróneos algunos de los conceptos de tal artículo. Con ese motivo insertó en el mismo diario una réplica a Clarinada formalizándose entonces entre el autor de ésta y el joven Peralta una muy ardiente discusión histórica que el público siguió con gran interés.

Los artículos de réplica del señor Peralta en esa polémica son los que aparecen ahora coleccionados en un folleto que lleva el título que arriba indicamos.

Como el señor Peralta, creemos que al hablar de la acción de España en América durante la época de la conquista y el coloniaje, la crítica no puede ya basarse en los escritos de muchos autores americanos apasionados o ignorantes que únicamente y en forma rutinaria se empeñaron en acumular cargos contra España, olvidando que ella so ítita, sin egoísmo alguno, trasladó al nuevo mundo todas las instituciones civilizadas que a la sazón florecían en la Península.

En tales escritos hav más ficción y fábula que verdad histórica, como se ha demostrado ya en los acuciosos trabajos de críticos modernos exentos de prejuicios que han ido paulatina mente depurando los hechos, estable ciendo a la postre un juicio justo y verdadero de los acontecimientos de esa época de la vida americana.

Oue hubo abusos y crueldades de

parte de algunas autoridades peninsulares, nadie lo duda. Pero no debe olvidarse la dificultad que existía por la distancia y lo imperfecto de las comunicaciones en aquel entonces para que la Corte de España vigilase a sus delegados; y tampoco debe echarse en olvido que tales desmanes «sufianescos» (valiéndonos de la expresión del autor de "Clarinada") jamás obtuvieron sanción del gobierno peninsular.

De otro lado, hechos son esosmiserias inherentes a la humanidadque no podrán deslustrar la gloriosa y titánica labor de la España civilizadora de estos países.

Así lo demuestra el señor Peralta en sus artículos con lujo de datos y citas tomadas del gran arsenal de documentos y materiales históricos de todo género que acumulados hoy existen para confusión de los pocos que aun se atreven a vilipendiar a España por su acción en América.

El folleto lleva una carta prólogo del erudito maestro Dr. Ferraz, decano de la Colonia Española entre nosotros, y que es la patrocinadora de la edición de los artículos del señor Peralta.

Del prologuista tomamos este pá rrafo que gustosos reproducimos por lo justo del concepto: "Creo que el estimado joven de la "Clarinada" debió de tocarla con buenas intencio nes, y ciertamente ha tenido el mérito de motivar la polémica y ser causa del libro".

Ponemos término a esta nota dando las gracias al señor Peralta por el ejemplar que de su folleto ha remitido a la redacción de este diario.

Dos profesores agasajados

La estimable Directora de la Escue la Nº 6 señorita Fidelina Brenes queriendo dar una prueba de aprecio y estima hacia los profesores don Angel Orozco y don Macabeo Vargas que han sido trasladados a la Normal de Heredia, reunió a su personal y al de la Escuela Juan R. Mora y les preparó una fiesta que resultó agradable como pocas y llena de confianza v honda sinceridad.

En uno de los corredores de la limpia y bien dispuesta escuelita se dispuso la mesa llena de flores, de finas golosinas y de insuperables helados. Todo fué preparado por las niñitas del 5º grado que tienen una hábil dirección en cocina.

Al rededor se sentaron 27 maestros; don Angel en el centro con la estimable profesora señorita Fidelia Gutiérrez, la buena abuelita de la Escuela Juan R. Mora y muy cerca de le señorita Brenes.

Al compás de la armonía del piano y en animado palique pasaron ratos de grato recuerdo.

El profesor Vargas primero y lue go don Angel hicieron uso de la palabra para agradecer aquel home naje que por lo expontáneo y sincero, comprometió la gratitud de los agasaiados.

Es para nosotros un placer dar esta nota y por ella calurosamente felicitamos a la buena y trabajadora institutriz señorita Brenes, quien en el corto tiempo que lleva de directora ha hecho una labor envidiable y ya reconocida por los padres, de familia y por las autoridades escolares.

Cuidado con los

desencantos

El entusiasmo por el cultivo de la higuerilla es grande y a él se están dedicando muchas personas, algunas novicias en agricultura.

Nosotros siempre hemos defendido los intereses agrícolas y empujado los labradores hacia nuevos rumbos, pero en este caso quisiéramos ver análisis y números sobre este cultivo antes que el entusiasmo pueda ser funesto. Un cultivo es bueno cuando está des tinado a dar un producto muy generalizado. Ojalá una subsistencia, pero cuando ha de dar uno que tenga salida dificil, puede dar resultados negativos.

Sabemos que en terrenos buenos para cereales se está plantando la higuerilla, lo que nos parece poco práctico, pues naturalmente el precio y la necesidad del arroz tiene que ser superior en todo sentido.

A fin de dar a esta cuestión toda la importancia, desearíamos que nuestros colaboradores y los agricultores en especial se ocuparan de ella, para lo que les brindamos nuestras columnas.

Especialmente va este ofrecimiento al general don Buenaventura Carazo que es un agricultor experimentado.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.

-Negocios civiles y criminales. Despacho todo el día.

Dr. Marcos Zúñiga Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugia Obstréttica o de Ma-ternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a ja de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

Vida Social

-El estado de salud de la estimable señorita Clemencia Echeverría es bastante satisfactorio.

-Para Limón partió el caballero don Juan E. Romagosa y su apreciable familia.

-Sigue mejor el caballero don Alfredo Echeverría.

-Procedente de Cartago estuvo en esta capital don Rafael Coto.

-De Escasú llegó don Aquiles

Para los Estados Unidos partie ron don Alceo Hacera, don Bernardo y don Fernando Montes de Oca, don Miguel Brenes y don Rafael Iglesias.

-Para Limón partió don Juan Rafael Montes de Oca.

-Para Turrialba partió don Arturo Oreamuno.

-Restablecida se encuentra la niñita de don Ventura Mora H.

-En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Enrique Chaverri.

-Una de las niñas de don Juan Rojas se encuentra delicada de salud.

-Tuvimos el gusto de saludar al amigo don Octavio García Fábrega, quien en asuntos particulares, se en cuentra en esta capital procedente de Limón, donde reside hace ya algún tiempo.

-Llegó ayer a esta ciudad el caballero colombiano don Mario de la Ossa, en compañía de su señora esposa, de sus hijos y de su hermano el joven don Luis. Nos es grato saludar atentamente a tan apreciables personas, deseándoles que la permanencia aquí les sea en todo provechosa.

-Rodeada de los suyos y muy agasajada por sus amistades, celebró aver su onomástico la amable dama doña Trinidad Hernández de Sancho. A las muchas felicitaciones que tuvo unimos las nuestras respetuosas y sinceras.

-La graciosísima niñita Amparo, hija del recordado profesor don Juan Umaña y de la culta señora doña Si vana de Umaña, se encuentra en cama sufriendo de sarampión. Sentimos el caso y hacemos votos porque Amparito recobre cuanto antes la

-De su paseo por Puntarenas regresaron el amigo don Pedro Pablo Camprubí y su señora doña Emma. Fueron a ese puerto a despedir a su hijita, la señorita Mercedes, quien tomó pasaje en el vapor San José que antier en la noche zarpó para Balboa.

-Está de temporada en La Uruca y en la hacienda de los esposos Vargas Jiménez, la agraciada señorita Elia Beer. 'Que goce mucho y que regrese por completo restablecida de sus dolencias.

-Llegó al país en el vapor «San José» Fray Angel de la Pera, de la Congregación Capuchina. Lo saludamos muy atentamente.

-En el vapor Sixaola ingresaron al país don Arnoldo Lang y don Lincoln Valentine.

Convocatorias

La Compañía Nacional de Petróleo ha convocado a los accionistas a una reunión que tendrá lugar en los salones de la Cámara de Comercio a las 4 de la tarde del 8 de junio entrante.

La Compañía de seguros de "El Hogar" convocó a sus accionistas a una reunión para nombrar Presidente y Superitendente y tratar de reformar los estatutos.

Tipos de cambio

New York..... 465% Londres 438%

Tipos de cambio en New York el 23 del corriente.

Libras,4751/4 Pesetas,................0.281/8

Día oficial

Poder Ejecutivo

Acéptase la renuncia que con el carácter de irrevocable presentó el Lic. don Amadeo Johanning de suspuesto de Ministro de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía y se le rinden las más expresivas gracias por los importantes servicios que ha pres tado al Gobierno y al país.

Recárgase el despacho de las carte ras de Gobernación y Policía en el Sr. Ministro de Guerra.

Cartera de Instrucción Pública

Organizase el personal a cuyo cargo están las clases de costura en las escuelas de esta capital.

Se hacen varios nombramientos de maestros ordinarios.

Descuido

La acequia de La Uruca permanece sin puente hace 10 días en el cruce de la calle que va de la Carretera Nacional a la Estación de San Juan.

Por allí no ha vuelto a pasar una carreta por ser imposible.

Llamamos la atención al respecto al Síndico de La Uruca y al Inspector de Caminos, que de seguro ignoran

AVISOS ECC

Cada 25 palabras minserción. Cada cinco pa ceso, cinco céntimos más tamos ánuncios por meno

A GRICULTOR prácti socio para diversos cultiv este diario.

SE vende por @ 45.00

LIBROS. En la oficina den los siguientes a Historia General de la L Jünemann, 4a. edición. La Fotografia (Manual

el Dr. Juan Muffone. Tratado elemental de G. H. Niewenglowsky.

Manual Práctico y R

por Tosé Maria de Jaureg

M OTOR marca Otto of baja con gasolina of ballos. Véndese barato.

EMILIA ARGUEDA cargo de cualquier tr y con prontitud; para cor órdenes para su casa en l

ESPERANZA CESP surcidos y compone toda principalmente casa en la Tienda Azul.

UNA CASA situada Mata Redonda, nue blores y muy higiénica, u al contado.—Zacarias Zú

ORNAMENTOS pare camos en todos le IGLESIAS. CLARA D tedral. Apartado de Corr

Paraguería LA

La mejor en su ramo se forran toda clase de j

Se garantiza tod en esta casa :-: No oly 50 varas al Sur de El He recibido telas pro sombrillas. Se comp

Vermicida

El mejor remed brices, de un efect fensivo para la sal No contiene susta

De venta en tod

Doe

Rafae Cirujano

75 varar al oeste d

ROMULO Abog

> Despacha en l LIC. CARLO

2ª avenida oe del Parqu

La Ge

acaba de reci densada fresca

MARCA

Dr. Rafael C

Tiene su consi al Oeste del Avenida 2ª Est

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

La Gran Fábrica de Calzado

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

NOMICOS

o, alemán, busca due-ste de San Tosé como s. Informes oficina de

colones un coche para formes aqui.

de este diario se ven-\$\mathcal{B} 2.50 el ejemplar:— teratura por Guillermo

para aficionados) per

sotografia práctica por cetario de Fotografia

Special Eléctrico) Tra-petróleo crudo, 10 ca-

nformara Dr. Figueres costurera fina, se hace bajo que deseen pulido odidad de todos recibe

Tienda Azul. DES puede economi-nero, se hace cargo de clase de ropa interior,

en San Francisco de , cómoda, contra temndo muy barata, pero

derá órdenes para su

liga.

JAPONESA

:-: Se componen y araguas y sombiillas. trabajo hecho ide Ud. La Japonesa, ometa, la Merced. pias para paraguas in armazones vieios IANUEL REGO

Vegetal

o contra las lomseguro e inoid de los niños. icias venenosas.

as las boticas

1 Cruz

)entista La Provedora

TOVAR

oficina del BRENES

te, 75 varas Central

isha

ir leche con-

NIDO

alderón M. ltorio 50 varas lotel Francés,

PELICULAS

Sólo eso nos faltaba! Que el señor Gobernador nos dijera que a los escolares no se les enseña la Moral, ni por el forro! Y allí lo tienen ustedes elevando la respectiva queja al señor Ministro.

Don Santiago ha querido moralizar a toda costa y se ha metido de lleno en eso de descubrir males y aplicar el cauterio sobre ellos. ¿Qué los vagos abundan en la capital? Pues lejes con ellos. ¿Qué los perros se atraviesan por calles y aceras? Al encierro o a las garras del tigre del Museo. Con collar y todo. Ya pondrá también en cintura a las mujeres de mal vivir, como también a los comerciantes sin conciencia si siguen en sus trece de acaparar los artículos de primera necesidad para venderlos a su antojo.

Hay que moralizar, sí señores, mo ralizar y luego que salga el sol por Antequera y los descontentos con las

Ahora la ha emp-endido-bastón en ristre-contra los escolares fa tos de moral buenas costumbres.

Qué tiempitos éstos - e habrá dicho don Sant ago-qué tiempitos! Ya no hay moral: pequeños y gran des corren al desenfreno. Dios nos tenga de su mano!

No faltaba más! Marchar las ir maculadas paredes con letreros indecorosos. Menos mal si los traviesos escolares pusieran a grandes letras: «Viva don Santiago!» «Viva la Ley de Abas" tos!» Pero no, se les ocurre a las criaturas de estos tiempos unas cosas. que señor, cualquiera se muere de vergüenza

Cierto día don Santiago pil o a un muchacho escribien to ci rta- così as en las mismas paredes de la Goberna ción ¡el atrevido! Verlo don Santiago v caer sobre él como un cuervo t do

-Suélteme gritó el chiquillo. Don Santi guardo si encio.

-«Caballero-dij - o dama, mil perdones os demando....

Sombras so o y ... na ta ma!

- Dime-rugio el gran ji- cual tu nombre, cual en el remo piutoniano de la noche y de la niebli. .

Contestó don Santis:

- «Nunca mas!...»

Y todo asu-tado y tembloroso, mur muro el chiquillo:

- Ya otros antes se han merchado y la aurora al despertar, - él tam bién se ira >

- Nunca más....

- Por respuesta tan abrupta como justa sorprendido, no hay ya duda alguna; dijo, lo que dice es aprendi-

Y como de esta vez callara don Santis

-¡Oh, profeta o diablo: Por e-e ancho combo velo-de zafir que nos co bija, por el mismo Dios del cielo a quien ambes admiramos, dile a esta al ma dolorida, presa infausta del pe

- Ninca má ! contestó don Santis solrando al muchacho no sin haberie hecho pasar un mal rato entre

Desde enton e-l como e huyen a don S ntiego los chiquillos!

Ya 'o sab in, pues: nada de letreros ni figuras pornográficas en las pare

Y vivamos siempre en olor de san tidad; porque de lo contrario, esto se

DELMAR

El domingo en el Moderno

Por la tarde-se representaron con bastante buen resultado la zarzuela «El bateo» y la comedia «La Real Ganas

En la zarzuela, trabajaron muy bien las primeras partes; hubo un pequeño lunar proporcionado por el cero.

La comedia tuvo una muy buena interpretación y los señores Medina y señora de Luque tuvieron muchos y muy merecidos aplausos.

»El Anillo de Hierro» estuvo bien,

pero lo hemos visto mucho mejor en otras ocasiones por la propia compa-nia. Se notaba cierta frialded en varios de los principales artistas, que poco a poco se fué haciendo general.

El coro estuvo muy flojo. Notamos bastantes risueños algunos de los personajes en las escenas fuertes.

La orquesta muy bien, fué obligada al bis en la sinfonía del acto tercero.

¿Tendremos función el jueves que es día de fiesta?

G. OKANDA

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO Aprovechad la oportunidad

Nueva industria

Cada día surjen más y más industrias que crea la necesidad de dinero y la escasez del mercado americano que tan mal preparado estaba para atender la América

Ayer vimos que un vecino de Heredia traía para el Mercado de ésta magnificos fustos para sillas de montar construídos con especial habilidad.

Estos esqueletos venían antes de Inglaterra y de Norte América y hasta hechos de hierro.

Aquí pueden hacer muy baratos y convendría favorecer su construcción y ver el medio de exportarlos.

Oiala los fabricantes enviaran su producto a la exposición nacional.

Queso

El viernes no llegó al Mercado el conocido queso de don Chico Gutié rrez, que es el mejor que allí se expende Parece que este señor que trae cerca de media tonelada semanal de queso ha sido perjudicado en sus intereses. Por esta razón el queso subió ayer de precio, no obstante la lista

UTILES PARA ESCOLARES El mejor sur ido y los precios más bajos Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Ga GA!

GANGA! GANGA! ¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados caf-taleros, ezucareros etc; para que con mucho mer os de la milad de su costo, puedan hacer la instalación de tabe la para conducir el agua.

HISON 500 TUBOS!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

os que acaban de l'egar de 4" de diametro por 18 a 20' de largo, los que por r sido obtenidos en remate y estar exidados en la superficir, los vendo el ricículo p con de e 25 00 cada uno, pues, de tracelos ahora, no costa fa ma no d: @ 120.00

JOSE ESOUIVEL A.



COMUNICADO

ones finos - Agua dentrífi Polvos para el tocador

Dos Centros que progresan

El domingo próximo pasado, a las ocho de la noche, y en los amplios saiones del local que ocupa la Socie dad Federal de Trabajadores, el inteligente y apreciable amigo nuestro Licenciado don José Vargas Porras dictó una interesante conferencia, que versó sobre la libertad de los pueblos.

Dados los altos dotes intelectuales de oratoria que adernan al joven Vargas, y sobre todo, la personifica ción que en él se refleja como hombie distinguido, de prendas, capacidad y prudencia, la conferencia resultó ser un éxito completo.

El tema seleccionado y desarrollado con frases galanas despertó gran inte rés y entusiasmo entre las clases 'trabajadoras que lo escucharon, las cua les, comentándolo tavorablemente, aplaudían con expontaneidad al orador, quien con elocuentes frases del más entusiasta patriotismo, cautivo la atención del público presente.

Para terminar aquel acto se verificó un animado baile con que los miembros de aquella importante sociedad obsequiaron al bello sexo, el cual fué amenizado por una magnífica orquesta.

Asamblea

Con asistencia de la mayoría de los socios y socias, el Centro Mireya celebró su reunión dominical el veintiseis del corriente mes, a las siete de la noche, en casa de las apreciables seño: ritas Castro Porras.

Por demás está decir que aquella reunioncita, en la que tomaron parte tanto jóvenes como señoritas, resultó llena de encantos y beilezas, pues en crónicas más detalladas hemos infor mado de lo mucho que adelanta y se divierten los socios del Mireya.

Este simpático centro, humilde en sus medios de acción y desenvolvi miento, pero grande per sus altos propósitos, por el culto a lo bello y por sus fines sociales, vive laborando, y espera llegar muy pronto a ver coronada con laureles inmarchitables, la obra que se ha impuesto y que sus socios necesitan, como jóvenes de aspiraciones, que enfrentando las dificultades, marchan hacia adelante animados por una esperanza futura.

Su labor es digna de todo encomio, y por eso hoy enviamos, a os dos elementos, femenino y masculino que lo integran, nuestra sincera y calurosa congratulación.

SALINAS.

27 -mayo 1918.

Entre los vecinos de la calle donde se desarrolló el fuego, puede Ud. estar seguro de que no h y uno solo capaz de la suspicacia a que se alude en la

los vecinos de aquella barriada.

San losé, 26 de mayo de 1917.

En «La Información» del 25 del

corriente aparece una extensa nota

titulada Ecos de un incendio, y que se

refiere al último sinjestro ocurrido en

el Paso de la Vaca. Tal nota parece

que tendiera a herir gratuitamente a

Sr. Director de la Acción Social

citada nota, porque al í -por más que se empeñen las malas lengu-s-vive gente que aunque no tiene para gastos de representación, sí tiene orgullo en ser cabal cumplidora de los preceptos del buen vivir, de ser honorables de verdad.

A este respecto puede Ud. y la jus' ticia tomar todos los datos pertinen tes con propios o extraños y se convencerá de la veracidad de nuestros acertos. En cuarenta años que tene

mos de vivir los vecinos de estos parajes, jamás ha habido un si es no es con nadie.

Con respecto a lo que dice la seño: ra que solicitó la entrevista y que refiere que se malquería su familia, y era objeto de mofas y risas, le podemos deci que no está en lo cierto. Recuer de si cuando su marido estuvo enfermo todo el vecindario era no era so lícito con ella.

Por último hay un cargo irónico que debemos contestar. Dice la señora que el día que aband naron la casa, el vecindario en señal de júbilo, disparó cohetes y petardos. Por suerte que el carretonero que la trasladó está vivo y sano y con él podemos justificar que no es cierto lo diche.

Sin duda con el incendio perdió la memoria quien tales cosas refiere y está confundiendo este barrio con algún etro.

Vecinos de la calle del incendio (Hay firmas responsables)

THE REPORT OF THE PROPERTY OF Española ibreria

Acerca del incendio del Paso de la Vaca

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de MARIA v. DE LINES

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizarrones para Escuelas y anuncios - Tiza blanca y colores en ba rritas — Hilo de varios colores para trabaj s manuales — Lápices marca Tekio, Mecca, Torum, etc. — Cuardernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadriculados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para cibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata—Pizarrines de leche, clase fina.

TELEFONO 38

APARTADO 314
La correspondencia debe dirigirse a María v. de Lines - Librería Española - San José

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legitimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafía precios y servicios

POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres, que está situado 300 va ras al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Samuel Bonela, San José. Rogelio Ruiz, San José, Bernabé Céspedes, San José, José Vindas, San José, Rafaci Madrigal, San José, Ernestina Jiménez, San José. Jesús Cuesta, Siquirres. Luz-milda Vargas, Sta. Ana. Paulina Zeledón, Montes de Oca. Alejandro Umaña, Tibás. Vicente Piedra, Aserri. Pedro Guzmán, Guadalupe. Rosa Fallas, San Sebastián. Ema Badilla, Escasú. Hortensia Sandoval, La Uruca. Moises Ramírez,

SALIDAS

Elena Acuña, San José, Catalina Gómez, San José. Mercedes Fallas, San José. Virginia Flo-res, San José. Delfina Sáenz, San José. Rubén Sanabria, San José. Zoila Palma, San José. Alix Duvall, Limón. Claudina Rodriguez, Tibás. Marcelino Cedeño, Tres Rlos. Vicente Castro de Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Jun

López, Alajuelita. Ricardo Retana, Alajuelita Amelia Herrera, Heredia. Rafael Carvajal, Sarapiqui. Ramón Molina, Cambalache. Benicio Castro, Desamparados. María Rojas, Mata Redonda. Margari a Solis, Montes de Oca





TIP DE SAN JOSE

SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. - LIMON.-Frente al mercado Guillermo Niehaus

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI CALLE Ia. SUR 339

Radiografía, Radioscopía, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños

de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Caús tica—Ionoterapia—Massje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra. - AL POR MAYOR

Cervecería Traube La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

VICENTE PERALTA FLORES CARLOS PERALTA OSORIO

> BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSEJ